
欧洲联赛夏季转会市场中最
阔绰的，是欠债最多的巴萨。他
们在2月份就用6000万欧元说服
拉菲尼亚签下了个人协议，刚又
斥资4500万欧元（另有500万欧
元浮动条款）签下莱万，制造出西
甲今夏最重磅转会。加上前面的
凯西、克里斯滕森等新援，巴萨已
经在转会市场上投入了1.03亿欧
元。他们接下来还要签下 6000
万欧元的孔德，续约登贝莱，签下
8000万欧元的贝尔纳多 ·席尔瓦，
还有其他零零碎碎的一些转会，
算起来巴萨在今年夏窗的转会投
入可能高达2亿欧元。

根据德勤会计师事务所6月
1日发布的欧洲职业足球俱乐部
债务排行榜，巴萨累计共有13亿
欧元的债务，位列全欧洲第一。

巴萨哪来的钱？6月16日，
巴萨俱乐部会员特别大会，投票
通过两项在未来周期内的杠杆计
划：第一，允许董事会提前出售西
甲联赛电视版权未来25年分成
里最高25%的收益；第二，允许董
事会出售巴萨特许商品经营子公
司49.95%股份。

这两项计划最多可以为俱乐
部带来7亿欧元的短期收入，从而
使俱乐部有望在6月30日财年结
束前，将眼前的巨额亏损填平。
对俱乐部下赛季的预算帽以及夏
窗引援等操作也非常重要。

这哪里是一个有财务危机的
俱乐部？哪怕是在FIFA游戏的
经理生涯模式里面也没有过。看
起来是透支未来，豪赌今朝，哪管
身后洪水滔天。难道巴萨在使出
最后的力气，制造一场绚烂？

我们要相信巴萨会员是理性
的，他们授权拉波尔塔这样操作，
是认可和看好拉波尔塔。这并不
是拉波尔塔第一次担任救火队
员。早在2003年时，拉波尔塔就
上任解决巴萨的亏空问题，他的
方法是用两个赛季成功对巴塞罗
那进行大换血，从而构建出一套
拥有罗纳尔迪尼奥、德科、久利、
埃托奥等球星的梦二阵容，也因
此开始成为欧洲足坛举足轻重的
俱乐部，营业收入开始大幅度提
升，取代曼联成为五大联赛收入
榜单第二名的球队。

拉波尔塔想要复制他自己的
成功经验。从足球的商业属性来
说，维持豪门地位、持续鼓胀这个
超国际品牌的影响力和流量，才
是重点。所以，哪怕债台高筑，也
要军备竞赛，几乎成了巴萨的唯
一出路。

非常之时当行非常之法，如
果巴萨听凭首席财务官对财务指
标的建议，那只能是道路越走越
窄，最终归于沉寂。
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迪巴拉加盟，让罗马球迷对
球队有了更多期待。上个赛季，
罗马赢得了久违的冠军奖杯，也
保全了意甲俱乐部在欧洲赛场的
面子。但要真正实现罗马复兴，
球队的里子依然过于累赘孱弱。

都说罗马不是一天建成的，红
狼的拥趸经过多年浮浮沉沉，已经
淬炼出足够的耐心。但这一切在
新老板请来穆里尼奥后，开始发生
转变。球迷们渴望有奇迹出现，期
待穆帅能再一次缔造传奇。

穆帅执教后第一个赛季，如
果从联赛过程和排名来看，罗马
并没有太耀眼的亮色。缺乏争四
拿到欧冠名额的绝对实力，只有
一个亚拉伯罕在射手榜上颇为耀
眼。可是，一路杀进欧协杯决赛
并夺冠，让罗马队在精气神上焕
然一新，并开始打上穆式逆袭的
烙印。

穆里尼奥想在罗马重新证明
自己，这需要俱乐部和球员的配
合，也需要自身做出更多妥协和
改变。好在穆帅这次处理得还算
不错，老板鼎力支持，管理层没使
绊子，更衣室风平浪静，球迷热情
洋溢，名宿也不出来阴阳怪气指
点江山，除了和裁判关系依然恶
劣，整体环境颇为友好。

但要继续维持这种氛围，成
绩上也要更进一步，何况舆论对
穆二年出成绩寄予厚望。穆里尼
奥把三大欧战奖杯纹到肩膀上，
既是自夸也是自励，去复刻执教
国米的辉煌，去聚拢重回英伦后
逐渐飘零的星光。

姆希塔良离队并不是最大问
题，如何在夏季转会期，尽量清理
积年攒下的冗员，是罗马轻装上
阵亟需面对的难题。引援方面，
夏窗开启后，穆帅开启电话模式，
用个人的感召力，先后说服马蒂
奇和迪巴拉自由身加盟，前场后
场各得一悍将，加上扎尼奥洛留
队希望很大，穆帅在技战术组合
上比上赛季有了更多选择。

迪巴拉的到来，给穆式罗马
树立了大旗，而这旗帜是否能引
领罗马再度君临意甲，也成了新
赛季亚平宁的热门话题和悬念。

罗马的新旗帜

东亚杯中国男足首战，0比3
输给韩国。从整个场面到结果，
这应该算是一场完败。

赛后统计结果显示，中国男
足全场的射门差不多只有一次，
而韩国是23次。角球次数中国
队好像是一次没有，韩国是九次。

坦率的说，在这场比赛之前，
我们也很清楚，场面的被动是在
预想之中的。毕竟双方的国际排
名的巨大差距是明摆着的，即便
韩国男足海外国脚都没有归队，
即便韩国队招募的只是在韩国联
赛效力的本土边缘国脚，但韩国
球员出于要进入世界杯名单的这

样的想法，在世界杯之前的为数
不多的热身赛中，他们肯定会尽
自己的全力去表现。

输给韩国后，中国男足下一
场比赛的对手是日本队。日本队
的情况跟韩国男足差不多，日本
男足第一场球是以6比0的大比
分战胜了中国香港队。下一场面
对中国男足的比赛，日本队肯定
仍然会全力以赴地去打好比赛，
毕竟，今年是世界杯年。

中国男足以怎样的姿态去面
对东亚杯比赛，确实也有各种选
择，要么把12强赛的老国脚们再
集中一下去打这个比赛，也许场

面不会输得那么难看，但是我们
很清楚这些球员并不是中国足球
的未来。另外一种选择就是如今
这样的模式，由年轻的球员加几
名超龄的国脚去面对这样的比
赛。从这意义上说，中国队这次
就算最后输了，但至少对年轻的
队员们来说是一次比较难得的锻
炼机会，现在中国男足参加高水
平国际比赛的机会已经很少了，
从着眼未来的角度考虑，这样做
也能理解。

中国足球现在要做的事情太多
了，而国字号的表现和成绩，我们向
来认为，他们只是结果，而不是原因。

完败于
韩国之后

泡沫破了

当C罗愿意降薪30%却无
处可去，当自由身且正值当打
之年的博格巴、迪巴拉和登贝
莱都拿不到一份自己想要的合
同，只能大幅降低薪金要求，事
情很明显——国际足坛长达五
年的泡沫时代结束了。

泡沫开始于2017年夏天巴

黎圣日耳曼砸下违约金购入内马
尔，拿到2.2亿欧元违约金的巴萨
大肆收购，球员身价水涨船高，薪
金水平越来越离谱。去年12月，
登贝莱和巴萨谈续约时索要4000
万欧元年薪，猜猜法国人最后续
约的年薪是多少？750万欧元。

这是被偶然推动的必然。没
有谁能预料到新冠肺炎疫情的突
然暴发，整个国际足坛陷入衰退，
几乎所有俱乐部都不得不与球员
协商降薪，影响不是短短两年时
间就能消除的，事实上，如此可怕
的资金链断裂未导致大规模破产
潮就已是万幸。

但即便没有新冠肺炎疫情，
这一天也迟早会到来。假设没有
新冠肺炎疫情，今夏迪巴拉、博格
巴与登贝莱都拿到了他们想要的
薪金，那么下一次谈续约时，他们
又会报出怎样的天文数字？这是

一个不可能持续的恶性循环，一
个必会停止的击鼓传花游戏。

相比球员，巴黎圣日耳曼的
态度变化更具代表性——8月即
将到来，大巴黎只完成了两笔转
会，来报到的是名不见经传的波
尔图中场维蒂尼亚和兰斯前锋埃
基蒂凯，负责转会事务的“足球顾
问”坎波斯发誓要终结“卖家看到
埃菲尔铁塔（巴黎圣日耳曼队徽）
就加价40%”现象。

曼城亦是如此，蓝月亮军团
拿下了哈兰德不假，但迄今为止
转会市场盈利近1300万欧元，这
还不包括即将以4000万欧元左
右身价转会阿森纳的津琴科。至
于巴萨，那就是另一个故事，每个
时代都会有逆行者，反正拉波尔
塔赌的也不是他自己的钱。

跳高知多少

●今年世锦赛跳高金牌被
卡塔尔的巴尔希姆夺得。他的
成绩为2.37米。他几乎没有受
到多大的挑战，所有的高度他
都是一跃而过。由此巴尔希姆
还在海绵垫上摆了一个大鹏展
翅的动作，有趣得很。唯一与
巴尔希姆较真到最后一跳的是
韩国选手禹相赫。他挑战2.39
米告退。亚洲黑头发黄皮肤的
运动员能在世界田径大赛中争
得银牌很不错了。据说禹相赫
回国后将收获近1亿韩元的重
奖。意大利选手坦贝里去年与
巴尔希姆以相同的成绩共享过
东京奥运会的跳高金牌。他有
点另类，他只刮了脸上一半的
胡子，留着另一半。他还巴望
与人家共享一枚金牌？意大利
人完赛之后会重新修面、刮去

另一半的胡子吗？田径场上也无
奇不有。哈哈。

●跳高的过竿技术五花八
样。有跨越式、剪式（亦称东方
式）、滚式、俯卧式和背越式。1864
年跳高被列入田赛项目，英国人
以最原始、最简单的跨越式跳过
了1.7米。1900年奥运会上出现
了剪式，成绩为1.9米。中国女将
郑凤荣1957年创造的世界纪录
1.77米就是以剪式过竿的。中国
男运动员倪志钦是以俯卧式创造
过2.29米的世界纪录的。背越式
是1965年由美国名将福斯贝里率
先运用的。背越式以弧线助跑，
以离开横杆远的腿发力起跳，侧
身引臂，摆动腿内旋，使身体背对
横竿而起。头部先过竿，身体形
成反弓，双脚急速上提越竿，整个

身体依次飞过横竿后以肩背部落
于跳高专用垫子。背越过竿似波
浪奋勇向前，很漂亮潇洒的，真是
赏心悦目。赞。

●阿拉上海人朱建华以背越
式在1984年三破当时的世界纪
录，成绩分别为2.37米、2.38米和
2.39米。他是中国田径的一个传
奇。这样的高度放到本届世锦赛
上仍然能得到跳高金牌。目前男
子跳高的世界纪录为2.45米，由
古巴名将索托马约尔在1993年
创造的。近30年来无人能够打
破这样的高度。看来这也是人类
跳高的一个极限了。

上回写“你会跳远吗”。这回
不好意思问“你会跳高吗”了。跳
高得由专业运动员来完成。瞎来
来不行的。是吗？
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